





Oficio 418/XII/2021

Fray Bentos, 13 de diciembre de 2021

Sr. Presidente del Congreso Nacional de Ediles Mauro Álvarez **MONTEVIDEO** 

De nuestra mayor consideración:

La Junta Departamental de Río Negro en sesión de fecha 10/12/2021 consideró un planteamiento presentado por el señor Edil Roberto Bizoza, referido a preocupación por situación de seguía que ya comienza a padecerse en el sector agrícola-ganadero.

En tal sentido, esta Corporación acordó el envío de la versión taquigráfica de las palabras vertidas en Sala al Congreso Nacional de Ediles -y por su intermedio a la Comisión de Ganadería, Agricultura y Pesca-, al Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca, a Mevir y a la Intendencia de Río Negro.

> Sin particular, saludamos a usted muy

atentamente.

Mabel Casal

Subsecretaria

Daniel Villalba Presidente





# PAISALE NDUSTRIAL Fray Bentos

Copia de versión taquigráfica de palabras vertidas en Sala en sesión ordinaria de la Corporación de fecha 10/12/2021.

7. Señor Roberto Bizoza. Solicita considerar en Sala posibilidad de transmitir preocupación al Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca por situación de sequía que ya comienza a padecerse en el sector agrícola ganadero. (Exp. 4663)

SR. PRESIDENTE. Tiene la palabra el señor Edil Bizoza.

SR. ROBERTO BIZOZA. Gracias, señor Presidente.

Solicito tratamiento sobre tablas.

SR. PRESIDENTE. Ponemos a consideración el tratamiento sobre tablas.

(Se vota).

Afirmativa. 27.

Tiene la palabra, señor Edil Bizoza.

SR. ROBERTO BIZOZA. Gracias, señor Presidente.

El tema de la sequía es recurrente, lo hemos venido tratando en la Comisión de Desarrollo. El año pasado el señor Edil Falcone —ahora no está en Sala— había planteado comenzar a trabajar con más tiempo y no esperar a que se presente, pero la sequía ya está de vuelta, es como que se prolongó la del año pasado, y si bien en ese momento se hizo un trabajo relativamente importante desde Intendencia dando apoyo y asistencia a los productores que así lo manifestaron a lo largo y ancho de todo el departamento, lo que vemos es que siempre vamos corriendo detrás del problema. (lp)/

Esto sería intentar concientizar o elevar la problemática al Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca para tratar de hacer algo que sea de mayor envergadura, algo más grande, quizás con más inversión y con más contraparte de los productores y que tuviera más duración en el tiempo, comprometiendo a los productores a cuidar esa inversión que se podría llegar a hacer; en caso de tajamares, alambrándolos. A su vez, involucrando a las Intendencias —la nuestra es la que puede estar más cerca en el territorio—, asesorando, dando al Ministerio el conocimiento que tiene del departamento, ya que este indudablemente muchas veces hace la inversión pero luego no puede estar detrás de cada obra controlando que las condiciones de uso sean las más adecuadas. Lo hemos conversado con el compañero de la Comisión de Desarrollo, Edil Anderson, y vemos la importancia de los actores locales.

La intención es involucrar a la Intendencia y, bajando más a territorio, a las comisiones de base —llámense sociedades de fomento, ligas de trabajo o comisiones de vecinos—, que son las que conocen la realidad de cada zona.

La moción sería encomendar al Ministerio que trate en lo posible, si la situación económica se ha logrado recomponer, retomar todo aquello que había sido el Proyecto lp/kg 1





## PASALE NDUSTRIAL Fray Bentos

Más Agua 2. En nuestro departamento había más de 50 proyectos aprobados en primera instancia, pero por falta de fondos se llegaron a ejecutar solamente 3. En la Junta recibimos a una comitiva de la colonia Tomás Berreta que trajo la preocupación de que todos ellos quedaron fuera del proyecto que con tanta expectativa esperaban llevar a cabo.

En definitiva, señor Presidente, se trata de solicitar al Ministerio la posibilidad de retomar todos esos trabajos tendientes a proveer de agua a los productores, sobre todo a los pequeños productores familiares que tanto la necesitan, involucrando a la Intendencia —como les decía— para que brinde su apoyo en el territorio, y a las comisiones de fomento que hoy son consideradas ATDR frente al Ministerio.

Solicito pasar estas palabras al Ministerio y al Ejecutivo Departamental. Nada más.

- SR. PRESIDENTE. ¿Usted solicita que pasen sus palabras o todo…?
- SR. ROBERTO BIZOZA. Todo lo que los compañeros puedan estar aportando para enriquecer el tema será bien recibido.
- SR. PRESIDENTE. Perfecto. Porque de esa forma hay que someterlo a votación.

Tiene la palabra el señor Edil Casaretto.

- SR. MARCELO CASARETTO. Gracias, señor Presidente. Buenas noches para todos. Es muy importante el tema que trae a Sala el señor Edil Bizoza. Ya se está viendo la sequía en todo Río Negro y en todo Uruguay. Si el compañero me permite, me gustaría agregar que este tema pase también a la Comisión de Ganadería del Congreso Nacional de Ediles.
- SR. ROBERTO BIZOZA. Sí, estoy de acuerdo. Desde todos los frentes que podamos atacar el problema, mejor. La unión hace la fuerza.
- SR. PRESIDENTE. Tiene la palabra el señor Edil Pavloff.
- SR. ÁNGEL PAVLOFF. Comparto la preocupación. Ha pasado en los últimos años que el foco siempre está en la zona oeste de Río Negro y en los últimos problemas climáticos que hemos tenido el foco de la sequía se ha concentrado en esta parte del departamento. Parece que está volviendo a repetirse.

Tengo entendido que hay un convenio relativamente reciente entre Mevir y el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca para que cuando Mevir anda cerca de alguna localidad se aproveche para hacer pequeñas obras en chacras y establecimientos rurales; que hay fondos, del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca y de Mevir, que son pocos, pero hay, que financian eso y después la gente paga con plazo la obra.

lp/kg 2





# PAISALE NDUSTRIAL Fray Bentos

Quizás habría que pedir información para ver si eso alcanza al tema de pozos de agua, sobre todo bebederos de ganado, por ejemplo; y si tiene un límite de monto, para ver si solucionaría parcialmente el problema y conocer el tema, porque quizás estando Mevir en San Javier y próximamente en otra zona del departamento la Intendencia pueda colaborar con el Ministerio y con Mevir y potenciar esa solución para futuros problemas de estas características.

Gracias.

SR. PRESIDENTE. ¿Está de acuerdo con los agregados, señor Edil Bizoza?

Tiene la palabra el señor Edil Anderson.

SR. ROQUE ANDERSON. Gracias, señor Presidente.

Por supuesto que ratifico todo lo que dicen los compañeros acá y digo que desde la Comisión de Desarrollo hemos tratado este tema y trasladado los casos puntuales que hay en diferentes localidades, como Sauce, Sánchez, Paso de la Cruz y Mellizos. De hecho, nos hemos abocado a buscar a pequeños productores que tienen esa problemática y lamentablemente no fueron beneficiados en el año anterior. No se ha comenzado, la seca llegó y creo que va a llegar todos los años porque evidentemente pasa así. Es un tema que hay que plantearlo con mucha anterioridad ya que hoy en día el problema está, pero no está la solución.

Por lo tanto, respaldo lo expresado por mis compañeros y ojalá que muy pronto se pueda empezar a trabajar en estos temas.

Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE. Ponemos a consideración la moción del señor Edil Bizoza con los agregados de los señores Ediles Casaretto y Pavloff.

(Se vota).

Afirmativa. 27.

000---000



(Versión taquigráfica sujeta a aprobación).

lp/kg 3